

CIUDAD VIOLETA

A pocos días de que inicie la primavera en la Ciudad de México, las jacarandas comienzan a expandirse por distintos puntos, como el Ángel de la Independencia, en Paseo de la Reforma.



Oscar Herrera

reformaciudad ciudadareforma.com

CIUDAD

JUEVES 18 / MAR / 2021 / Tel. 555-628 7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: Lluvias MIN. 9°C MÁX. 24°C

NO CIRCULA VERDE | 1 y 2 VERIFICAN | 7 y 8 | 3 y 4

¿Tiene dudas sobre el proceso para recibir la vacuna? Consulte el portal vacunacion.cdmx.gob.mx.

Abren convocatoria

La Universidad de la Salud emitió una segunda convocatoria para estudiar las carreras de medicina o enfermería. El registro cierra el 22 de marzo y las clases inician el 9 de agosto.

Adiós a los micros

En la Ciudad de México, la chatarrización avanza.



- Hasta ahora, se han chatarrizado 810 microbuses.
- Es decir, el 13.5 por ciento de los 6 mil que se busca sustituir.
- El presupuesto ha sido de 334 millones de pesos para el bono de chatarrización, mismo que se entrega al concesionario por parte del Fideicomiso de Financiamiento para la Mejora del Transporte Público para pagar el enganche de una nueva unidad.

avisos
Encuétralos en la página 6

55-5140-5140

Busca INE proteger a población vulnerable

Queda tarea electoral sin adultos mayores

Modifican en CDMX la participación por la pandemia de coronavirus

VÍCTOR JUÁREZ

Una consecuencia inesperada de la pandemia de Covid-19 será la de una mayor presencia de personas jóvenes en la organización del próximo proceso electoral, que culminará el próximo 6 de junio con la jornada de votación.

Sin embargo, traerá consigo una menor participación de adultos mayores.

Esto incluye la integración de las mesas electorales y funcionarios de casilla, pues desde que se aprobaron los lineamientos de sorteo para escoger a los ciudadanos que cumplirán esta función, el Instituto Nacional Electoral (INE) determinó no con-

vocar a mayores de 60 años, que en años anteriores han representado cerca de 15 por ciento de las personas.

Roberto Heycher Cardiel, director de Capacitación del INE, explicó que, pese a la pandemia, las visitas de los Capacitadores-Asistentes Electorales (CAE) ha alcanzado una proporción mayor a la reportada durante el proceso electoral en el mismo plazo, más de 91 por ciento de visitas, y en el caso de la Ciudad de México, más de 94.2 por ciento, lo que representa a 961 mil ciudadanos. En 2018, no lograba el 70 por ciento.

Cardiel enmarcó esta decisión, entre otras medidas decididas por el Instituto, para proteger a los ciudadanos en medio del contexto de la pandemia: por ejemplo, protocolos para el trabajo de campo de los CAE (49 mil de estos), así como capacitación virtual.

“El INE ha tomado una serie de medidas para proteger la salud de las personas, pero también garantizar el derecho a votar. Entre ellas se decidió que participaran en este proceso como funcionarios de casilla personas menores de 60 años, con la finalidad de proteger a la población más vulnerable”, indicó el funcionario a REFORMA.

Con esto, el grueso de la organización recaerá en la población de 50 años o menos, que en el proceso de 2018 representó 85 por ciento del total; tan sólo los menores de 40 concentraron 65 por ciento y la población entre 18 y 30 años, el 40 por ciento.

De acuerdo con el funcionario, esto no evitará que en casos particulares deba integrarse a adultos mayores, pues la invitación se lleva a cabo con base en la población existente por sección electoral.

En algunas zonas, debido a efectos de migración, por ejemplo, la población joven no será suficiente, y en el caso de la Ciudad de México esto podría presentarse en colonias con población de mayor edad, en cuyos casos se solicitará el consentimiento del adulto mayor.

Pero el siguiente reto representa que la población visitada acepte esta encomienda voluntaria. Sin embargo, esto ya se ha reflejado en datos preliminares que muestran un incremento en la tasa de aceptación del 33 al 40 por ciento de la población entre 18 y 30 años visitada.

La misma apreciación fue reconocida por el Instituto Electoral de la Ciudad (IECM), organismo que prevé que más 70 por ciento de los ciudadanos primovotantes (aproximadamente 3 por ciento de la lista de 76 millones) decidirán ejercer el voto.

En cuenta regresiva

La Jornada electoral llegará en poco más de dos meses a la Ciudad de México.

7,674,204

ciudadanos de CDMX podrán votar el 6 de junio.

94.2%

visitas de los CAE a los ciudadanos en casas.

3%

votarán por primera vez en la Capital.

Covid-19

SE RECUPERAN INFORMALES

La principal recuperación de las actividades económicas en hogares afectados por la pandemia se dio a finales de 2020, principalmente en el sector informal, de acuerdo con #ENCOVID19CDMX. Especialistas destacaron que la recuperación fue principalmente para la actividad económica de hombres.

Detectan 24% de hogares con familiares infectados

VÍCTOR JUÁREZ

La prevalencia de contagios por Covid-19 llevó a que prácticamente una cuarta parte de los hogares capitalinos reporten que, por lo menos, una persona dentro de estos ha presentado síntomas de la enfermedad, revela la encuesta #ENCOVID19CDMX.

Esta fue elaborada por el Consejo de Evaluación del Desarrollo Social de la Ciudad de México (Evaluá), Unicef y la Universidad Iberoamericana.

El ejercicio midió las afectaciones de la pandemia en los hogares entre julio y diciembre de 2020, reportando una ligera mejoría en los indicadores económicos de empleo, particularmente en empleo informal, aunque también signos preocupantes de que la situación en hogares con niños, niñas y adolescentes se agravó.

“Se ha mantenido la situación de que casi seis de cada 10 hogares reportan tener una disminución en sus ingresos y que en uno de cada tres, al menos, un integrante ha perdido su empleo”, explicó el especialista Víctor Hernández, del Instituto de Investigaciones para el Desarrollo con Equidad de la Ibero (Egüide).

Conforme al reporte, 32 por ciento de las personas presentaban signos severos

Araceli Damián,
directora de Evaluá

Los resultados son fuertes, pero finalmente es una situación que afecta a todo el País, a todo el mundo, y lo valioso es la información.”

de ansiedad y 25 por ciento de depresión; 24 por ciento presentó síntomas de Covid-19 de estos, 97 por ciento se quedaron en casa y en 76 por ciento de los hogares que reportaron algún miembro con síntomas graves se tuvo acceso a una prueba diagnóstica.

Adicionalmente, la mitad de las personas con síntomas se comunicó a Locatel u otros servicios del Gobierno de la Ciudad y el 73 por ciento se mostró satisfecho con la atención recibida.

“Más de 92 por ciento reportó usar cubrebocas, esto significa que al menos por parte de la población existe esta preocupación y están tratando de adoptar estas medidas, de hecho hay muchas campañas sobre cómo se promueve la incorporación de éstas”, detalló Víctor Hernández.

CRÓNICA: LLEGA VACUNA A V. CARRANZA



Esteban Bautista acudió ayer al Internado 17 de la SEP por la vacuna, después de confinarse por un año.

Interrumpe un año de encierro



Los adultos mayores consideraron que la vacunación fue rápida.



Marco muestra el piquete en uno de sus tatuajes.

ALEJANDRO LEÓN

Esteban Bautista llevaba un año encerrado en casa para evitar el contagio de Covid-19.

Ayer, por fin volvió a respirar aire fresco, mientras su hija Laura le empujaba la silla de ruedas para llevarlo a Avenida Circunvalación, en la Alcaldía Venustiano Carranza, donde recibió la vacuna Sinovac.

Esteban tiene 82 años, contó que desde los 14 años se volvió adicto al cigarrillo. Hace tres años, su sistema circulatorio enfermó por el tabaquismo. Se le formó gangrena en los dedos del pie derecho, la infección se extendió y tuvieron que amputarle la pierna.

Esteban recordó con añoranza la movilidad que acostumbraba tener, cuando pedaleaba para llegar a su trabajo como herrero en una fábrica de ventiladores, donde soldaba y cortaba conoplete.

Laura, vecina de V. Carranza

Ya ahorita, espero en Dios con esta vacuna, aunque sea sacarlo una vez a la semana a que le dé un poquito de aire, que se sienta relajado.”

Después de recibir la inyección, Laura ahora tendrá confianza de llevar a su papá a la calle a pasear para que sea un alivio en el confinamiento.

“Me siento cohibido, que no puede uno salir”, reconoció Esteban.

“Desde que inició la pandemia, hasta ahorita lo saqué. Estaba estresado. Ya ahorita, espero en Dios con esta vacuna, aunque sea sacarlo una vez a la semana a que le dé un poquito de aire, que se sienta relajado”, expresó Laura.

Ayer, adultos mayores de la Alcaldía Venustiano Carranza acudieron a dos diferentes sedes para que les aplicaran la dosis contra el virus.

En el Internado 17 de la SEP se formaban filas que avanzaban con rapidez.

Juanita Sánchez, de 99 años, recibió la inyección. Estuvo resguardada en casa por seis meses. En mayo es su cumpleaños número 100. Sus familiares le han controlado la diabetes e hipertensión que padece.

“Mi madre está bien”, comentó su hija Alicia.

Guadalupe López, de 73 años, lloró después de ser vacunada. Ha padecido la muerte de tres familiares a consecuencia del virus.

“Es un rayo de luz”, reflexionó Guadalupe. El Gobierno local señaló que ayer se aplicaron 9 mil 147 vacunas.

Alfredo Navarro